

LA ÚLTIMA HORA

DOIS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 7.043

Palma de Mallorca, Lunes 29 de Septiembre de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

LA POLITICA

La dimisión de Altamira—Quien será el sustituto — Propósitos del dimisivo

Madrid 27 (9 n.)

Ante la insistencia del Director General de Primera Enseñanza Sr. Altamira, se asegura que le será admitida la dimisión.

Este asunto, no obstante, no se resolverá hasta el regreso del Rey.

Esta tarde se indicaba para sustituir al señor Altamira, al Sr. Royo Villanueva.

Los íntimos del señor Altamira dicen que éste está dispuesto cuando se le admita la dimisión, a discutir el decreto del señor Ruiz Gimenéz, que lo ha motivado en el aspecto pedagógico y político.

El ministro de Marina

Huelva.—Ha llegado el ministro de Marina señor Gimeno y el Director general de Navegación.

Le recibieron las autoridades y comisiones de corporaciones y entidades.

El Ministro almorzó en el Gobierno militar.

A las tres de la tarde el señor Gimeno, con su séquito, marchó a la Isla Cristina.

La Presidencia del Senado

Madrid 28 (2'15 m.)

Se asegura que el señor García Prieto ha elogiado las declaraciones que ha hecho el general Weyler referentes a la Presidencia del Senado, añadiendo que él tendría una gran satisfacción si se eligiera para aquel cargo al general.

Varias noticias

El señor conde de Romanones marchó a su finca próxima a Madrid.

Regresará por la noche.

Ha fallecido el senador liberal señor González Blanco.

Por la noche regresará el señor marqués de Pidal, mejorado de su enfermedad.

Hoy almorzaron juntos los señores Gasset, Alba y Rodríguez de la Borbolla.

Los disidentes liberales

Se insiste en asegurar que en breve se reunirán, convocados por el señor García Prieto, los exministros disidentes.

De los acuerdos que se tomen dependerá lo que haya de hacerse.

De la guerra de Africa

Más tropas a Africa

Madrid 27 (9 n.)

Esta tarde se aseguraba que en breve marcharán a Ceuta los batallones del Rey y de León y los de cazadores de Estela y Alfonso XII, que como se sabe se hallan en Algeciras.

Se añadía, por los que creen estar bien enterados, que después de la visita de monsieur Poincaré saldrán de Madrid, con dirección a Algeciras, los batallones de Aragón y Cuenca, una sección de ametralladoras, de brigada el batallón de cazadores de Cataluña y las dos baterías del décimo regimiento de artillería, sorteadas recientemente en Madrid.

Arrendamiento de transportes

San Sebastián.—S. M. el Rey ha firmado un decreto autorizando a la Comandancia General de Ceuta para contratar el arrendamiento del transporte de material y víveres a dicha plaza, a Río Martín, a Tetuán y a las posiciones que ocupe nuestro Ejército.

Mitín contra la guerra

Badajoz.—Después de muchas dificultades para encontrar local para celebrar un mitin contra la guerra, el Centro Obrero ha cedido su salón.

El mitin se celebrará mañana.

Se cree que vendrá Pablo Iglesias.

Salida de batallones

Madrid 28 (2'15 m.)

La *Correspondencia de España* afirma que se ha ordenado ya la salida de los batallones de los regimientos del Rey, de León y de Algeciras, para Marruecos.

Vapor detenido

Cádiz.—A causa del temporal reinante en la barra de Larache está detenido el vapor *Canalejus*.

Banquete a Burguete

Madrid 28 (11 m.)

Melilla.—Los jefes y oficiales procedentes de la Academia general han obsequiado con un banquete al general Burguete.

Se pronunciaron discursos patrióticos.

Al terminar, el señor Burguete, visitó los hospitales militares y dió dinero a algunos soldados del regimiento de Melilla que se hallan enfermos.

En el vapor *Vicente Roda* marchó el señor Burguete hacia España.

Al partir el buque se dieron vivas a España y al Rey.

Visita de inspección

Melilla.—El jefe de la oficina de campaña teniente coronel D. Francisco Souza visitó el campamento de Tixa para inspeccionar las obras de saneamiento que allí se realizan.

Para inaugurar una escuela

Llegada de Mr. Barthón.—Recibimiento.—Vivas a España

Madrid 28 (11 m.)

San Sebastián.—Ha llegado el ministro Mr. Basthón, acompañado de altas personalidades francesas.

En la estación le recibieron el ministro de Estado señor López Muñoz, el Gobernador civil, el alcalde, el personal del consulado de Francia, toda la colonia francesa y el coronel señor Echagüe, que es amigo de Mr. Barthón por haber estado agregado a la embajada española en París.

La música tocó la Marsellesa.

Se dieron vivas a España y a Francia.

Al hotel.—Banquete.—A visitar al monarca

Desde la estación Mr. Basthón marchó al hotel.

Hoy recibirá a la colonia francesa.

Inaugurará la Escuela francesa a la una de la tarde.

Después se celebrará un banquete al que asistirán el señor López Muñoz, las autoridades y personalidades francesas y españolas.

A las tres de la tarde irá Mr. Barthón a Miramar para visitar al monarca.

Mr. Barthón está satisfecho del recibimiento que se le ha hecho.

Declaraciones de García Prieto

Habilidad de Romanones.—La presidencia del Senado.—La votación en las Cámaras.—No son disidentes los prietistas.—Rechazando la inteligencia.

Madrid 28 (11 m.)

El *ABC* de esta mañana publica unas declaraciones que ha hecho el señor García Prieto.

Este comenzó calificando de habilidad pueril lo hecho por el señor conde de Romanones al pedir una tregua hasta que termine la visita del presidente de la República Mr. Poincaré, pues no está lejos el viaje de Mr. Loubet.

Entonces nadie se creyó en el caso de tener que desatender otras ocupaciones.

Confirmó que a primeros de octubre se reunirán los exministros firmantes del manifiesto.

En dicha reunión se hablará de las ideas del que han de informar el programa político y la conducta que han de seguir; pero sin ocuparse de personas.

Calificó de excelente la idea de que se nombre al general Weyler presidente del Senado.

Acerca de la apertura de las Cortes cree que por errata de un periódico se dijera que se abrirían el 24 de noviembre en lugar del 24 de octubre, pues así tal se hiciera excedería a todo escándalo.

Referente a la votación entre los liberales que ha anunciado el señor conde de Romanones, la califica el señor García Prieto de original y da lugar a creer que se quiera en cuestiones de interés nacional y problemas de capital importancia, que callen los conservadores, republicanos y carlistas para que no votando con nosotros pueda momentáneamente el Gobierno tener mayoría, que no es parlamentaria. Eso sería la asfixia del poder público.

El señor García Prieto protestó de que se les llame disidentes pues para ello, dice, precisaría que hubiéramos descatado la jefatura del señor conde de Romanones y en ninguna parte la hemos reconocido.

Además, me parece, sin querer agraviar, que donde estén los señores Monteros Ríos, Gullón, Echegaray y otros, bien puede decirse que está el partido liberal.

Todos nosotros—terminó diciendo—seguimos con el mismo entusiasmo de antes. He recibido innumerables testimonios de adhesiones, rechazando toda idea de inteligencia sobre la base del reparto de prebendas y cargos.

Sobre los asuntos de Marruecos se reservó hablar, diciendo sólo que el verdadero espíritu del tratado franco-español parece que se ha olvidado.

Respecto de las mancomunidades, se negó terminantemente a hablar.

Se deduce de sus declaraciones que no habrá inteligencia con el Sr. conde de Romanones.

Sucesos y desgracias

Embarcación a pique.—Tripulantes salvados.—Un ahogado.

Madrid 28 (2'15 m.)

Bilbao.—A una milla del puerto de Elanchane se fué a pique, a causa de un fuerte viento, una gabarra perteneciente a la Junta de Obras del Puerto que iba cargada de arena.

Las embarcaciones de pesca salvaron a 4 tripulantes.

Se ha ahogado Eustaquie Barreneche, buzo de las obras del puerto.

Explosión de una bomba

Coruña.—En la parroquia de Osado explotó una bomba que llevaban unos jóvenes llamados Eliseo Serra y Manuel Blanco.

Ambos han resultado muertos y los otros que les acompañaban heridos.

Intento de agresión.—Prócesamientos.

Bilbao.—A consecuencia del motin celebrado en Bermeo contra el Alcalde interino por negar permiso a los nacionalistas para celebrar fiesta, y que se asaltó al Ayuntamiento, intentando agredir al Alcalde, el Juzgado ha procesado 918 vecinos.

Entre estos figuran 2 concejales y algunas mujeres.

Explosión de un depósito.—Heridos y muertos.

Bilbao.—En el puerto de Lorient, que se está construyendo, explotó un depósito de aire comprimido.

Han resultado tres obreros muertos heridos graves.

ECOS VARIOS

Para construir un templo

Madrid 25 (9 n.)

Una comisión de Melilla visitó al Ministro señor Rodríguez de la Borbolla para pedirle una ampliación de crédito de 500.000 pesetas que se ha concedido para construir un templo, pues el que existía se ha agotado sin que hayan terminado las obras.

El ministro les dijo que este asunto debían gestionarlo cerca del Ministerio de Estado y que él apoyaría luego la petición.

Continúa la información

En el Instituto de Reformas Sociales ha seguido la información oral, de cuyo resultado servirá para redactar el reglamento para el trabajo textil.

El señor Angulo en nombre de las obreras de Barcelona formula las peticiones ya conocidas.

Se queja de que en algunas fábricas se prohíbe a los obreros hasta que tengan reloj, y que en otras sólo se permite a las madres amamantar a los hijos cada 6 horas.

Dice que el 79 por ciento de obreros textiles son mujeres y niños que ganan seis reales.

Anuncia las anomalías que hay lo cual indica que ocurrirán choques entre obreros y patronos.

Aboga por la disminución de la jornada de trabajo y por el aumento de jornal.

Grupo Escolar Cervantes—Magistrados.

San Sebastián.—El Rey ha firmado un decreto disponiendo que el grupo escolar del Norte de Madrid se denominará Grupo Cervantes.

También ha firmado el nombramiento de varios magistrados.

El Rey a Biarritz—Otras noticias

San Sebastián.—S. M. el Rey ha marchado a Biarritz en donde pasará el día.

La marquesa de Squilache ha marchado a Francia para ver a sus sobrinos, los marqueses de la Calzada y el de Roca, víctimas de un accidente ocurrido ayer en Burdeos.

Es probable que el cadáver del marqués de Roca se le traslade a Madrid.

Esta tarde asistirá la Reina D.^a Victoria a la función de gala que se celebra en el teatro Victoria.

Orden prohibitiva.—Paro general

Se sabe que en Lisboa se ha ordenado recoger a los periódicos que hablen de los asuntos relativos al último complot, que no tengan carácter oficial.

Los sindicalistas organizan el paro general de los oficios.

FABRA

Espectáculos

Lírico

Cine y Variedades.
Estreno de la interesantísima película de 1,000 metros

!!!MISTERIO!!!

Grandioso éxito de la bella y notable canzonetista española

Candelaria Medina

Éxito de la colosal película de 1,500 metros, dividida en 3 partes

El Faro de la Muerte

Paseo por las grutas, estreno.—Salustiano Napoleón.—Max detexta los gatos, estreno.
Entrada general, 0'20 cts.—Entrada y butaca, 0'60 céntimos

Balear

Cine y Variedades.
Entrada general, 0'20 cts.

La Potectora
Todos los días sesiones de Cine de 7 a 11.
Entrada general, 10 cts.

